
BOLETIN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES 

Serie E, PREGUNTAS 
CON RESPUESTA ORAL 22 de julio de 1981 Núm. 710-1 

PREGUNTA 

Comercialización y distribución ilegal de aceites. 

Presentada por don Ciriaco de Vicente Martín. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por el Diputado don Ciriaco 
de Vicente Martín, del Grupo Parlamenta- 
rio Socialista del Congreso, sobre comer- 
cialización y distribución ilegal de aceites, 
y para la que se solicita contestación oral 
en el seno de la Comisión correspondiente. 

Con esta misma fecha se envía a la Co- 
misión de Trabajo, Sanidad y Seguridad 
Social, competente para conocer de esta 
materia. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
8 de julio de 1981.-El Presidente del Con- 
greso de los Diputados, Landelino Lavilla 
Alsina. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados: 

Pregunta al Gobierno sobre comercializa- 
ción y distribución ilegal de aceites. 

Ciriaco de Vicente Martín, Diputado a 

Cortes por Murcia, perteneciente al Gru- 
po Parlamentario Socialista, haciendo uso 
de lo previsto en el artículo 128 y siguien- 
tes del Reglamento provisional del Congre- 
so de los Diputados, formula al Gobierno 
una pregunta para que se le dé respuesta 
oral en Comisión correspondiente sobre 
comercialización y distribución ilegal de 
aceites. 

Fundamento 

Por la prensa diaria, y a través do decla- 
raciones de responsables del Ministerio de 
Trabajo, Sanidad y Seguridad Social, se 
ha informado de la asociación estadística 
entre consumo de un determinado tipo de 
aceite ilegal y la. llamada neumonía atí- 
pica. 

La acción nociva parece deberse a cier- 
tas sustancias añadidas al  aceite. 

Esta afirmación entendemos que es de 
suma gravedad puesto que evidencia el 
fracaso de la sanidad que aparece como 
responsable al  menos indirectamente de 
un número de muertos que pueden toda- 
vía incrementarse. 

Asimismo y a través de estas informa- 
ciones se ha dado a conocer que existen 
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amplias redes de comerciaiizmión y dic- 
tribución de aceites ilegales, ya que son en 
torno a 10.000 las personas hospitalizadas 
por padecer la llamada neumonía atípica. 

Por todo ello, el Diputado que suscribe 
formula al Gobierno las siguientes pregun- 
tas: 

1.“ ¿Creen los Ministerios de Trabajo, 
Sanidad y Seguridad Social, Economía y 
Comercio y Agricultura y Pesca, que los 
recursos humanos que poseen para inspec- 
ción de alimentos es suficiente? 

2.” ¿Cuántas actas por infracción han 
levantado inspectores de estos Ministerios 
en lo que va  de año? 
3.” De estas actas, ¿cuántas por venta 

ilegal de aceite? ¿Cuántas por otros pro- 
ductos alimenticios? 

4.“ ¿De qué laboratorios dispone la Ad- 
ministración para comprobar la calidad y 
salubridad de los uiferentes alimentos? 
5.” ¿Cuántos informes h a  realizado el 

Centro Nacional de Alimentación y Nutri- 
ción de Majadahonda en lo que va de año 
a petición de los inspectores? 

6.” ¿Cuál es el período de tiempo que 
media entre la recogida de la muestra y la 
comunicación de la posible acción sancio- 
nadora si esta fuese procedente? 

7.” ¿Cuál es la razón de que existan re- 
des de distribución y comercialización de 
aceites ilegales, que según las declaracio- 
nes de los responsables del Ministerio de 
Trabajo, Sanidad y Segui idad Social han 
sido la casi segura causa de la llamada 
neumonía atipica? 

8:‘ ¿Puede la Administración garanti- 
zar a las españoles que los alimentos no 
contienen productos tóxicos o incluso can- 
cerígenos? 

9.” ¿Será precisa la presencia de otra 
intoxicación masiva como la mencionada 

para que la Administración se decida a ha- 
cer eficaz la inspección de productos ali- 
menticios? 
10. ¿Piensa la Administración coordi- 

nar la actuación de los Ministerios de Trsl 
bajo, Sanidad y Seguridad Social, Econo- 
mía y Comercio, Agricultura y Pesca, para 
dotarles de la eficacia de que hoy carecen 
y evitar reiteraciones y dispersión de es- 
fuerzos? 

11. ¿Qué control lleva la Administra- 
ción sobre la idoneidad y seguridad sani- 
taria de los envases de alimentos en mate- 
ria plástica? 

12. Los fabricantes de plásticos, ¿a qué 
tipo de pruebas someten estos productos 
y por que vía? ¿Qué controles periódicos 
se realizan sobre las características de es- 
tos plásticos? 

13. ¿Qué hace el Ministerio de Trabajo, 
Sanidad y Seguridad Social en este terre- 
no? 

14. En caso de que el tóxico proceda de 
pesticidas o plagicidas, ¿qué normas exige 
el Ministerio de Agricultura para que su 
empleo no produzca efectos nocivos para 
la salud humana en caso de consumo? 
¿Qué control lleva la Administración sobre 
el cumplimiento de estas normas? ¿Núme- 
ro de casos en que se h a  detectado plagi- 
cidas en alimentos de origen vegetal? 

15. ¿Qué control de hecho lleva la Ad- 
ministración sobre los aditivos de diferen- 
tes tipos usados en productos alimenticics? 

16. ¿Qué razón ha obligado al Ministe- 
rio de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social 
a contratar nuevo personal inspector para 
el control de la venta ambulante y recogi- 
da  de muestras de aceites? ¿No dispone de 
una plantilla de inspectores suficiente? 

Palacio de las Cortes, 22 de junio de 
1981. - El Diputado, Ciriaco de Vicente 
Martín. 
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